
～02.自治基本条例の策定過程へのご意見・感想が寄せられました。～ 

 

【市の考え方等】 

 上越市自治基本条例は、約 3 年の歳月をかけて、「みんなで創る自治基本条例市民会議」の委員をは

じめ、市民・市議会の皆さんと議論を重ね、出来る限りそれぞれの思いや考え方を取り入れ、制定し

たものです。 
その成果として、本市における自治の最高規範と呼ぶにふさわしい内容となったと考えますが、こ

の条例は制定することが目的ではなく、制定後、いかに活用し、自治・まちづくりを進めていくかが

重要と考えています。 
 今後も市民・市議会・市長の三者がこの条例を共有し、よりよい自治・まちづくりを進めていける

よう、市政運営のあらゆる場面でこの条例に基づいた取組を進めていくとともに、市民の皆さんに対

して、この条例をより一層活用いただくための普及啓発に努めていきたいと考えています。 

 
【寄せられたご意見・感想等】 

No 内容 年齢 性別

1  

自治基本条例市民会議に参加して、素案作りに関わってきました。素案を

作るために長期間検討を重ねる中で、作ることが目的ではなく、条例を活用

して初めて意味がある。市民に身近に感じてもらえる条例を作ろうという言

葉を何度も聞きました。 

20 代 女性

2  
68 回の検討会、2年数ヶ月、ゼロからのスタート、文章の手本を市民から

得た。条例の生い立ちに大変なご苦労をお聞きしました。 
60 代 女性

3  
自治基本条例の施行までの関係者のご努力と苦労に対して心から感謝いた

します。 
60 代 男性

 


